
Agraïm a tots la vostra presència a aquest acte de celebració dels 15 anys 
de EL MUNDO de CATALUNYA.

És per nosaltres un motiu d’alegria festejar amb vosaltres 15 anys 
d’informació compartits amb els nostres lectors, 15 anys d’històries 
viscudes per explicar la realitat catalana aquí i a la resta d’Espanya. Sabem 
de la importància d’aquesta feina que procurem fer amb la major 
obstinació possible.

La nostra festa d’avui és un acte de reivindicació. L’equip de El MUNDO de 
Catalunya vol reivindicar el que som: periodistes. Potser la premsa es 
troba en crisis, potser que haguem d’arribar al lector en d’altres formats i 
models però sempre serà necessària la presencia d’un periodista. Això és 
el que som.

Han passat 15 anys i El Mundo de Catalunya s’ha fet gran. Aquests quinze 
anys han estat plens d’esdeveniments. No ens hem avorrit. Hi ha hagut tal 
volum d’informacions i de tanta intensitat que a alguns ens han sortit 
cabells blancs. Però això és un diari. Mantenir la tensió informativa amb 
els lectors i amb els seus redactors és fonamental per mantenir viu 
l’interès.

Concretando en el tiempo, estos últimos cinco años han sido 
particularmente  convulsos. Convulsión política y social, que hemos 
seguido de forma rigurosa desde nuestras páginas. 

En Cataluña hemos tenido un posición crítica sobre casi todo. No 
entendemos nuestro trabajo de otra forma. También les debo decir que 
en algunos momentos nos hemos sentido bastante solos. Pero eso lo 
entendemos como un ejercicio de independencia frente a cualquier tipo 
de poder que no entienda lo que significa administrar poder.

Así, no hace más de un año criticamos de forma enérgica lo que nos 
parecía un error para Cataluña. Me refiero al editorial conjunto firmado 
por doce diarios posicionándose al frente de una ofensiva contra el 
Constitucional. Calificamos y califiqué aquella operación como una 
demostración del pensamiento único que en muchas ocasiones impera 
en Cataluña y que ayuda a que se consoliden ideas como si éstas fueran 
las buenas, lo que podemos denominar como un estado de opinión único 
generalizado. Eso nos conduce a un callejón sin salida que reduce 
cualquier opinión distinta a la de la mayoría y que acompaña a esas 
opiniones disidentes a ser presentadas como enemigas Cataluña.



A pesar de respetar la decisión de esos diarios, no podemos compartir la 
idea de que el tuétano, la parte más sensible de un diario, su 
pensamiento como periódico, un editorial, sea el mismo que el de la 
competencia, con los millones de matices que existen a la hora de 
perfilar una idea aunque ésta sea sencilla. Nuestros lectores son 
distintos y los diarios son diferentes, y sólo así mantenemos la 
formulación de la contradicción de ideas tan sana para cualquier 
democracia.

Se’ns ha acusat en moltes ocasions de ser enemics del català. Quina gran 
desinformació. Quina malícia. Des del primer dia l’edició catalana de EL 
MUNDO va apostar per un bilingüisme que es tradueix en la llibertat total 
a l’hora de decidir en quina llengua s’opina. Qui cregui que la llibertat de 
llengua és contraproduent o enemiga és que no s’ha adonat de que el 
català és una llengua forta i de gran contingut. Però és cert, no ens 
agraden les sancions, no ens agraden els nivells de català per a fer classes 
ni a la universitat ni als instituts, no ens agraden les quotes de cinema en 
català, no ens agrada la immersió lingüística, però estem d’acord amb el 
foment del català de la mateixa manera que estem en contra de la 
discriminació del castellà.

Vam ser els primers en fer una proposta concreta sobre les llengües a les 
aules, considerant que el 40%, 40% y 20% en anglès era un model que 
enfortia la cultura catalana com la entenem, sense menysprear als que 
volen ser educats en català o en castellà. Algunes forces polítiques 
catalanes han fet seu aquest percentatge i nosaltres estem satisfets.

President, agraeixo molt que hagi acceptat la nostra invitació. Vostè sap 
millor que ningú que som crítics i de vegades hipercrítics amb vostè i amb 
el seu Govern. Per això, la seva presencia aquí té un doble valor. Acceptar 
les crítiques, construir a partir de las crítiques, és la millor manera de fer-li 
un favor a la política i a la diversitat d’idees. I diu molt de les seves ganes 
per entendre a l’altre, que en definitiva és el que ha de ser un president.

També agraeixo la presencia del alcalde Jordi Hereu. També som àcids 
amb la seva gestió i hi ha hagut molts moments de friccions. També 
d’altres de sintonia. Per això, encara que ara no ens acompanya, la seva 
visita fa uns minuts és d’agrair.



Quiero acabar con una mención especial a todos los que hacen posible 
que cada día esté en los quioscos o en Orbyt El Mundo de CATALUNYA. A 
la redacción, (periodistas, fotógrafos, diseño, gestión, al departamento 
de publicidad, de distribución, a la rotativa, a los becarios, a nuestra 
querida MariCarmen, la secretaria de redacción como símbolo de todos 
ellos. A todos por su trabajo duro y abnegado. Horas y horas en la 
redacción. Somos pocos, por lo tanto uno hace el trabajo de cinco.

A nuestros anunciantes, por su confianza, su inversión (que no gasto) 
nos da, junto con los lectores, más libertad.

A los que han colaborado a que este encuentro fuera posible. Primero a 
La Caixa, a HP y Panasonic que nos han aportado su tecnología, al Grupo 
Damm, Citadell, Codorniu, Semon, Nuclo y la Fira de Barcelona. Al  
Istituto Europeo de Diseño por su colaboración en las ideas de la fiesta. 
Al equipo de Interprofit.

Les debo decir que somos un grupo de comunicación con suerte. Es un 
lujo que esté presidido por una de las mujeres de mayor altura 
intelectual en España. Gran historiadora nos da el valor que EL MUNDO, 
como proyecto intelectual se merece. Gracias Carmen Iglesias por estar 
aquí.

En momentos de crisis deben existir consejeros delegados con tino, con 
paciencia, con cabeza y buen hacer que sepan dirigir las riendas de 
grandes compañías de comunicación como la nuestra. Por ello tenemos 
la suerte de contar con Antonio Fernández Galiano, siempre sabio y 
tranquilo, y con Giampaolo Zambeletti, vicepresidente de Unidad 
Editorial.

Después de 21 años trabajando juntos es difícil encontrar las palabras 
para elogiar al mejor periodista de este país. Lo reconocen hasta sus 
enemigos y la competencia. Es una suerte escucharlo y enriquecedor 
debatir con él. Pedro J. Ramírez no es sólo un director de periódico. Es 
mucho más y sus cartas del domingo serán apasionantes documentos 
para los historiadores del futuro. Su amor por Cataluña le viene de 
familia y su interés por su cultura por decisión propia, por eso le duele 
tanto algunas de las cosas que ocurren por aquí.

Felicidades y Gracias a todos.   


